



「おひさまきらきら えがおいっぱい なんざんようちえん」

南山幼稚園 12月の園だより

平成28年11月30日



いろいろな秋を楽しみ 心も体も健やかに



南山幼稚園長 明田川 輝美

澄み切った青空の下、子どもたちは南山の森に落ちている色付いた葉や木の実などを大事そうに拾ってきては、遊びの中に取り入れ秋を楽しんでいます。

11月は親子運動会、六本木高校のサツマイモの収穫、芋掘り遠足、いきいきプラザでの芋煮会、作品展に向けての作品づくりなど秋を思う存分楽しむ園行事や活動がたくさんありました。「スポーツの秋」「味覚の秋」「芸術の秋」「読書の秋」など、子どもたちは、いろいろな秋を五感（視覚・聴覚・嗅覚・味覚・触覚）を通して感じ取ってくれたことでしょう。運動会を通しての体づくりや、秋を生かした活動を通しての自然の美しさへの気付きや探究心、遊びへと発展させる創造性、友達とのかかわりによる社会性などが芽生えていくことを期待しています。

また、本園は、「育ちと学びをつなぐ」幼小連携カリキュラムの工夫を目指して、園児と小学生の交流活動を意図的・計画的に取り入れています。異年齢や地域の方々など、人とのかかわりを通し、心は豊かに体も健やかに成長していくことを願っています。2学期の終わりに向けて、充実した園生活を過ごし、子どもたちのよさをより一層伸ばしていけるように努めていきたいと思ひます。

《親子運動会 なんざんキラリンピック》 全園児・5年生

11月5日、秋晴れの気持ちのよい青空の下での親子運動会。オリンピックをテーマに、リズムや演技、かけっこやリレーなど、友達と一緒に力いっぱい頑張ったり、家族と一緒に競技を楽しんだりしました。南山小学校の5年生も玉入れに参戦し、共に頑張りました。最後の年長さくら組のリレーは圧巻でした。

運動会を通して、体を動かす楽しさや最後までやり遂げる満足感を味わうことができました。



《サツマイモの収穫》 年長さくら組・2年生

6月に六本木高校の農園に植えたサツマイモの苗がどんなお芋になっているか、ワクワク・ドキドキ、いよいよ収穫の時を迎えました。生活園芸の生徒さんと南山小学校2年生と共に芋掘りを行いました。自分たちの手で植えた苗がお芋に大変身！お芋の数だけ子どもたちの笑顔がたくさん満ち溢れていました。苗からお芋が育つことを肌で感じる事ができ、自然の営みを体得し、学びへとつながりました。



《芋煮会》 年長さくら組・年中ばら組・3年生

いきいきプラザの芋煮会に3年生と一緒に参加し高齢者の方々とも交流してきました。

子どもたちの元気な歌声に高齢者の方々も終始笑顔でした。美味しい芋煮をいただき、心も体もホカホカになりました。思いやりの心・いたわりの心が芽生えることを望みます。



《芋掘り遠足》 年長さくら組・年中ばら組

11月10日、小春日和の暖かい日、さくら組とばら組は、調布の契約農園へ芋掘り遠足に行きました。

みんな泥だらけになって奮闘し、大小さまざまな形のサツマイモを掘り上げました。

自然の中で土に触れ、虫に驚き、美しい落ち葉や木の実など自然の宝物をたくさん発見し、芋蔓で綱引きまで楽しみ、都会では味わえない楽しい一日を過ごしました。



《作品づくり》 年少りんご組

子どもたちは今、作品展に向けて、自分の思い描く好きな色・形・手法を用いて、のびのびと表現活動を楽しんでいます。できあがった作品よりも、表現しているときの思いや過程がとても大切です。

作品展ご鑑賞のときは、ぜひ子どもたちの思いを聴きながら、そして、たくさん褒めてあげてください。



12月1日(木)～12月3日(土)は、南山幼稚園作品展です。子どもたちの思いが詰まった作品をぜひご鑑賞いただきますようお願いいたします。

<今月の保育のねらい>

◎3歳児 りんご組

- 自分から身体を十分に動かして遊ぶことを楽しむ。
 - ・ 鬼遊びをしたり、手足をたくさん動かして踊ったりして、寒さに負けないよう、身体をたくさん動かして遊びます。その中で、友達と関わり、一緒に過ごす楽しさを感じられるようにしていきます。
- 友達と一緒に歌ったり、手遊びをしたりすることを楽しむ。
 - ・ 鈴を鳴らして、音を出すことを楽しんだり、友達と一緒に歌や手遊びを楽しんだりします。
 - ・ 音楽会では、歌を披露したり、他学年の歌や演奏を聞いたりして楽しめるようにします。
- 季節の行事に参加して、自分なりに楽しむ。
 - ・ 餅つきやお楽しみ会への参加、独楽回しで遊ぶなど、年末の行事や遊びを知り、親しみます。
 - ・ 気温の変化などから、自分なりに冬へ季節が変わっていていることを感じられるようにします。

◎4歳児 ばら組

- 戸外で十分に身体を動かして遊び、手洗い、うがいをを行うことで元氣よく過ごす。
 - ・ 必要に応じて上着の着脱を自分でできるようにするとともに、戸外で十分に身体を動かして遊ぶ楽しさを味わえるようにしていきます。運動会でもらった縄の扱い方を知り、縄を使ったいろいろな遊びを試していけるようにしていきます。
 - ・ 寒さに負けない体を作るために、手洗い、うがいをきちんと行うことを習慣とし、丈夫な身体を作っていきます。
- 学級の友達と声を合わせて歌ったり、歌に合わせて楽器を打ったりすることを楽しむ。
 - ・ 学級で歌うときや、歌に合わせて楽器を打つことを経験し、声や音が合わさる心地良さを味わえるようにしていきます。
- 餅つきやお楽しみ会など、年の瀬の行事に参加して楽しむ。
 - ・ 保護者の方々や小学生、地域の未就園児と共に参加する餅つきでは、餅ができる過程を知り、自分で餅をつく体験をします。
 - ・ 2学期の最後のお楽しみ会では、園全体で踊りやゲームを楽しみながら、違う学年の友達と触れ合い、つながりを深められるようにします。

◎5歳児 さくら組

- 自分なりに目的に向かって挑戦し、繰り返し取り組もうとする。
 - ・ 独楽回しや縄跳びなどに挑戦しようとする意欲を引き出し、自分から取り組めるように援助していきます。コツをつかみ徐々にできるようになる過程を喜びながら、自分の力を出していくことよさを感じ、諦めず取り組む気持ちをもてるようにするなど、様々なことを経験できるようにしていきます。
- 友達と一緒に遊びや課題活動に取り組む中で、目的に向かって思いや考えを出し合い、受け入れながら進めていくことを楽しむ。
 - ・ 遊びやグループ活動、課題活動の中で、目的を分かり、達成するためにそれぞれの思いや考えを出し合えるようにします。
 - ・ 音楽会の取り組みでは、いろいろな楽器で合奏を作り上げていくことを楽しんだり、学級のみinnで声をそろえる心地よさを感じられるようにしたりします。大勢の人の前で披露することで達成感や満足感を得られるようにします。
- 年末の行事や活動を通して、新しい年を迎えることに期待をもつ。
 - ・ 身近な社会の様子や園での生活(餅つき、お楽しみ会、大掃除など)を通して、新しい年を迎えることが分かり、みんなで楽しみながら準備をしていきます。